

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

3. Die Farrenhaltung im Jahr 1904

[urn:nbn:de:bsz:31-220945](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-220945)

auf den Wälderschlag zusammen 426 Farren oder 9,1 % (gegen 2018 oder 46,64 % im Jahr 1873) entfielen. Vom letzteren gehörten dem Vorder-Wälderschlag 217 und dem Hinter-Wälderschlag 209 an.

Von den Gemeindefarren gingen in 15 Gemeinden 43 Stück mit den Kühen zur Weide. Farrenstellungen gab es 1944, wovon nur 15 als unbefriedigend bezeichnet wurden; von den 1941 Sprungplätzen wurden 23 unbefriedigend befunden. In 586 Gemeinden wurde Sprunggeld erhoben. In 1307 Gemeinden besteht ein Vertrag mit dem Farrenhalter, dagegen stehen in 9 Gemeinden 16 Farren ohne Vertrag bei demselben.

Die 40 geförten Privatfarren besprangen 976 weibliche Tiere; vermutlich bleiben diese Zahlen, da eine Verpflichtung der Besitzer zur Angabe nicht vorliegt, hinter der Wahrheit nicht unerheblich zurück.

Auf 1 Gemeindefarren kamen 88,3 Kühe und sprungfähige Kalbinnen, auf 1 Zuchtarren überhaupt 87,5.

Jahre.	Zahl der		Von den Farren waren			Zahl der		Von den Gemeindefarren							
	Kühe und sprungfähigen Kalbinnen (jeweils im Vorjahr)	zur Zucht verwendeten Farren	Gemeindefarren	darunter als dingliche Last gehalten	Geförte Privatfarren	bei der Echau fehlenden Farren	im abgelauenen Jahre abgeschafften Farren	wurden befunden				waren			
								vorzüglich	gut	nüchtern	schlecht	Eigentum der Gemeinde	des Farrenhalters	in Unterhaltung der Gemeinde	des Farrenhalters
1895	384 636	4 620	4543	21	77	54	1319 1413	202	3008	976	357	4189	354	1794	2749
1896	403 082	4 669	4601	25	68	79	1370 1411	197	3026	1044	334	4252	349	1868	2733
1897	408 673	4 676	4630	26	46	101	1466 1483	207	2959	1116	348	4266	364	1917	2713
1898	412 983	4 670	4640	21	30	101	1819 1835	240	2776	1281	343	4342	298	2009	2631
1899	420 174	4 695	4652	17	43	102	1806 1818	177	2752	1397	326	4403	249	2067	2585
1900	421 005	4 740	4692	19	48	94	1735 1775	202	2890	1285	315	4471	221	2160	2532
1901	411 804	4 735	4681	18	54	97	1800 1786	193	2919	1245	324	4491	190	2219	2462
1902	408 034	4 706	4647	13	59	113	1757 1723	203	2777	1385	282	4483	164	2199	2448
1903	407 970	4 699	4664	13	35	94	1921 1938	223	2790	1315	336	4508	156	2241	2423
1904	412 389	4 712	4672	13	40	105	1868 1872	200	2710	1448	314	4540	132	2275	2397
Durchschnitt 1895-1904	409 075	4 692	4642	19	50	94	1686 1705	204	2861	1249	328	4394	248	2075	2567

Jahre.	Von den Gemeindefarren waren													Zahl der		Auf 1 Gemeindefarren kamen Kühe und sprungfähige Kalbinnen	Auf 1 Zuchtarren		
	im Alter von					Eimmentaler Rasse			Kühe mit den Kühen zur Weide in Gemeinden	in Gemeinden	werden herangezogen in Gemeinden	Farrenstellungen	Sprungplätze	Sprunggeld nicht erhoben in Gemeinden					
	unter 1 1/4	1 1/4 bis 2	2 bis 5	5 und mehr	Reinblut	Kreuzung	sonstige Schweizer Rassen od. Schläge												
	Jahren					original	sonstig	Reinblut	Kreuzung	sonstige Schweizer Rassen od. Schläge	Waldschlag	Wälder-Schlag und Kreuzung	in Gemeinden	in Gemeinden	in Gemeinden			in Gemeinden	
1895	74	1 036	3148	285	1317	624	2165	29	40	368	36	24	4	4	1951	1948	505	84,7	83,3
1896	47	1 049	3222	283	1472	622	2126	27	43	311	63	30	6	6	1955	1952	589	87,6	86,3
1897	34	932	3399	265	1597	617	2048	20	23	325	50	20	9	5	1963	1962	488	88,3	87,4
1898	39	1 026	3258	317	1572	1264	1455	18	7	324	33	10	—	—	1949	1947	505	89,0	88,4
1899	46	1 040	3235	331	1550	1291	1443	17	12	339	15	5	—	—	1947	1946	538	90,3	89,5
1900	46	965	3333	348	1543	1324	1416	16	4	389	16	7	—	—	1940	1941	561	89,7	88,8
1901	29	1 018	3296	338	1457	1777	1050	17	—	380	21	13	—	—	1926	1922	538	88,0	87,0
1902	40	932	3343	332	1499	1714	1024	17	7	386	29	13	—	—	1932	1931	565	87,8	86,6
1903	53	1 015	3281	315	1512	1721	981	17	1	432	52	21	—	—	1938	1938	560	87,5	86,8
1904	52	994	3331	295	1564	1630	1027	18	7	426	43	15	—	—	1944	1941	586	88,3	87,5
Durchschnitt 1895-1904	46	1 001	3284	311	1508	1258	1475	19	14	368	36	16	2	2	1945	1943	544	88,1	87,2

4. Die Fleischbeschau im Jahr 1904.

(Vgl. Band XXI, Jahrgang 1904, Nr. 4, Seite 107 u. f.)

Nach den Tagebüchern der Fleischbeschauer wurden im Jahr 1904 im ganzen 815 119 Tiere geschlachtet. Die Zahl der Schlachtungen hat gegenüber dem Vorjahr (753 729) eine Zunahme um 61 390 oder 8,1 % erfahren.